

José Antonio Meade: Retos de la Secretaría de Desarrollo Social

CONDUCTOR: Sergio Sarmiento
PROGRAMA: La Red (Matutino)
APARICIÓN: 08:57:55
FRECUENCIA: 88.1 FM

GENERO: Entrevista
CADENA: Grupo Radio Centro
DURACIÓN: 00:04:44

viernes, 28 de agosto de 2015

Sergio Sarmiento (SS), conductor: Son las 8:59 minutos. En la línea telefónica José Antonio Meade nuevo secretario de Desarrollo Social. José Antonio Meade, buenos días. Gracias por tomar la llamada.

José Antonio Meade (JAM), nuevo secretario de Desarrollo Social: Buenos días, Sergio. Al revés, muchas gracias por la oportunidad de platicar contigo y con tu auditorio.

SS: José Antonio, hay mucha gente que se pregunta porque alguien que ha estado en la Secretaría de Hacienda y que tiene toda una carrera en materia financiera, y que después estuvo en Relaciones Exteriores, donde hizo un trabajo que muchos consideran excepcional, pasa ahora a una secretaría tan diferente como puede ser Desarrollo Social?

JAM: Mira, el quehacer público, Sergio, yo creo que tiene siempre una dimensión de servicio, y tiene siempre una vocación de ir cerrando brechas.

La pobreza que ahora se enfrenta desde desarrollo social implica la coordinación con muchas otras dependencias de gobierno en un esfuerzo que no se agote en una sola dependencia.

Y a lo largo de la trayectoria que tú comentas, parte del esfuerzo que implicaba un desempeño exitoso tenía que ver con ese cierre de brechas.

La cancillería, por ejemplo, la diplomacia consular trabajaba todos los días en hacer más pequeña la brecha entre el migrante y el ciudadano, eso quería decir proveer educación, proveer salud, proveer protección.

En la Secretaría de Hacienda parte de las dimensiones del trabajo implicaba la agenda de inclusión financiera, y eso implicaba cerrar la brecha entre quien tenía posibilidad de acceso y quien no lo tenía.

Y al final del día, en el tema de la pobreza, reconociendo que es una pobreza que tiene diferentes rostros, lo que tenemos que hacer es trabajar juntos desde diferentes trincheras, en ir cerrando estas brechas.

A mí me da mucho gusto, y agradezco mucho a la oportunidad de hacerlo desde la secretaría y de coordinar con el resto de las instancias y con el resto de los pilares de gobierno en este esfuerzo.

Guadalupe Juárez Hernández (GJH), conductora: Preguntarte: ¿Cómo se focalizarán ahora los esfuerzos para llegar a las personas realmente que lo necesitan y que se dé la vuelta a estas cifras que tenemos de pobreza y pobreza extrema?

JAM: Mira, México tiene la fortuna y el reto de que medimos la pobreza, somos de los pocos países que reconocen que la pobreza es un fenómeno que tiene muchas dimensiones, que tiene muchas caras y que, por lo tanto, podemos ir viendo cómo avanzamos en cada uno de ellas.

En el mundo tiende la gente a fijarse solamente en el Indicador de Pobreza Extrema. ¿Cuántas gentes viven por arriba o por abajo de esa pobreza extrema.

En México le damos seguimiento a una gran variedad de factores adicionales, nos fijamos en el ingreso, nos fijamos en la alimentación, pero nos fijamos también si la gente tiene acceso a salud, educación, a piso firme y a muchos otros elementos.

Cuando a alguien le hace falta uno de los elementos, consideramos que esa carencia es suficiente para tomarlo en consideración dentro de alguno de los programas orientados a superarla, y desde esa perspectiva los resultados han sido mixtos.

Han habido algunos segmentos en los que ha sido muy exitoso, por ejemplo, la Cruzada Contra el Hambre", medida por Coneval, ha venido reduciendo de manera importante esa carencia alimenticia y se puede acreditar viendo a las familias antes de la política pública y después de la política pública.

En otros temas seguimos con pendientes importantes y eso quiere decir que tenemos que seguir trabajando con los instrumentos que tenemos, y que tenemos además que involucrar a la sociedad para que juntos sociedad y gobierno vayamos generando mejores condiciones de inclusión.

SS: José Antonio Meade, pues te agradezco y estaremos al pendiente del trabajo, un trabajo muy importante que estás asumiendo el día de hoy. No hay mucha gente que haya ocupado tres secretarías de Estado, ¿verdad?

JAM: Sí, son pocas las gentes con esa oportunidad. Y yo agradezco y agradezco mucho el haber podido desempeñarme en cada una de ellas y ahora en poder aportar lo que ahí aprendí en esta que es de gran importancia, que a mí me emociona mucho y que le agradezco mucho al presidente Peña Nieto me haya tenido confianza en este encargo.

SS: Gracias, José Antonio Meade.

JAM: Un abrazo, Sergio. Muchas gracias.

SS: Bueno, y una cosa muy importante. José Antonio Meade fue secretario de Hacienda, en un gobierno panista.

GJH: Sí.

SS: Con Felipe Calderón, posteriormente secretario de Relaciones Exteriores, y ahora secretario de Desarrollo Social con un gobierno priista.

Mi posición ya la hice clara, yo no estoy muy de acuerdo con las designaciones que se han hecho, pero sí hay un reconocimiento a la capacidad personal de José Antonio Meade claramente, dos Presidentes de dos partidos distintos han visto en él una gran capacidad de actuación.